



**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI BENGKULU**  
**FAKULTAS TARBIYAH & TADDIS**  
**Jl. Raden Fatah Pagar Dewa Bengkulu**

**RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)**

Kode Mata Kuliah : Studi Islam (SI)  
 Kode : IAIN  
 Sks : 2 Sks

Dosen Pengampu : Drs. Lukman, SS.,M.Pd

Capaian pembelajaran yang dibebankan pada mata kuliah ini : Mahasiswa mampu memahami pengertian, asal-usul, macam-macam, unsur-unsur dan fungsi manusia, memahami pengertian Islam, karakteristik, persamaan dan perbedaannya dengan agama-agama lain, sumber dan pokok-pokok ajaran Islam, memahami tentang ibadah, latihan spiritual dan moral, sejarah dan kebudayaan Islam, politik, pendidikan, dakwah, kemasyarakatan dan kesetaraan gender dalam Islam.

Minggu Ke	Kemampuan Akhir Yang diharapkan	Bahan Kajian	Bentuk pembelajaran	Waktu	Kriteria dan indikator penilaian	Referensi dan bobot nilai	
1	1	2	3	4	5	6	7
	Memahami materi perkuliahan secara umum / menyepakati kontrak belajar	Pengenalan/kontrak kuliah RPS (Rencana Pembelajaran Semester)	Diskusi	100 menit	Kedisiplinan / Ketepatan Waktu	RPS (Rencana Pembelajaran Semester)	
2	Mahasiswa mampu memahami pengertian, asal usul, macam-macam, unsur-unsur, tujuan dan fungsi agama.	Pengertian, asal usul, macam-macam, unsur-unsur, tujuan dan fungsi agama.	Ceramah Diskusi Interaktif	100 menit	Tingkat Kedalaman Pemahaman Materi	Studi Islam, Islam ditinjau dari berbagai aspek. Dienui Islam.	
3	Mahasiswa mampu menjelaskan kebutuhan	Fitrah manusia (cinta kepada kebaikan (agama), kebenaran (ilmu pengetahuan),	Ceramah Diskusi	100 menit	Tingkat Kedalaman	Studi Islam, Islam ditinjau	

	manusia terhadap agama	dan keindahan (seni) dengan berbagai pendekatan: normative, psikologis, sosiologis, kultural, historis dan filosofis, serta berbagai kelemahan dan kekurangan manusia sehingga nampak timbul kesadaran bahwa beragama itu adalah kebutuhan dasar.	Interaktif		Pemahaman Materi	dari berbagai aspek, Dienuili Islam, wawasan al-Qur'an	Ses Ak
4	Mahasiswa mampu menjelaskan Islam dalam pengertian yang sebenarnya	Pengertian Islam dari segi etimologi dan terminology, visi dan misi serta tujuan ajaran Islam (magashid al-syar'iyah), ruang lingkup ajaran Islam.	Diskusi	100 menit	Kreativitas dan ketepatan analisis	Studi Islam, Islam ditinjau dari berbagai aspek, Dienuili Islam.	Ses Ak
5	Mahasiswa mampu menjelaskan karakteristik dan prinsip-prinsip ajaran Islam. Persamaan (titik temu) dan perbedaannya dengan agama lainnya di dunia.	karakteristik dan prinsip-prinsip ajaran Islam. Persamaan (titik temu) dan perbedaannya dengan agama lainnya di dunia.	Caeramah dan diskusi	100 menit	Ketepatan analisis	Studi Islam, Islam ditinjau dari berbagai aspek, Dienuili Islam.	Ses Ak
6	Mahasiswa mampu menjelaskan sumber-sumber ajaran Islam (al-Qur'an, Hadits, al-Ra'yu)	Sumber-sumber ajaran Islam: al-Qur'an, Hadits dan al-Ra'yu, berdasarkan dall al-Qur'an, al-Sunnah, dan berbagai pendapat para ulama dan pakar, dengan menjelaskan kandungan al-Qur'an secara umum, peran dan fungsi hadits terhadap al-Qur'an, serta peran dan fungsi al-Ra'yu terhadap al-Qur'an hadits, hubungan akal dengan wahyu, cara memahami al-Qur'an (ilmu tafsir dan ilmu ulum al-Qur'an dan Hadits (ilmu hadits), dan al-Ra'yu (metode berijtihad).	Ceramah dan diskusi	100 menit	Ketepatan Analisis	Studi Islam, Islam ditinjau dari berbagai aspek, Dienuili Islam, wawasan al-Qur'an, api Islam (Syeed Amir Ali)	Ses Ak
7	Mahasiswa mampu menjelaskan pokok-pokok	Pokok-pokok ajaran Islam: iman, Islam dan Ihsan/Iman, Ilmu dan amal secara akademik	Diskusi	100 menit	Ketepatan Analisis	Al-Islam wa aqidah, Min	Ses Ak



	ajaran Islam dan Ihsan/Iman, ilmu dan amal.	dan komprehensif, berdasarkan dalil naqli dan dalil aqli, serta contoh-contoh aplikasinya secara kritis dan objektif.					taujizat al-Islam, studi Islam.	
--	---	---	--	--	--	--	---------------------------------	--

**8. Ujian Tengah Semester (Tes Tertulis)**

9	Mahasiswa mampu menjelaskan aspek ibadah, latihan spiritual dan ajaran moral dalam Islam	Pengertian ibadah dari segi etimologi dan istilah, macam-macam ibadah, hikmah dan tujuan ibadah (shalat, puasa, zakat, haji, infaq, shadaqah, ibadah sunnah dan sebagainya) dalam menumbuhkan kecerdasan spiritual dan pembinaan akhlak mulia.	Ceramah dan diskusi	100 Menit	Ketepatan Analisis	Islam ditinjau dari berbagai aspek, kawasan dan wawasan studi Islam, hamka pelajaran agama Islam.	Sesi Ak-
10	Mahasiswa mampu menjelaskan Aspek sejarah dan kebudayaan Islam	Pengertian sejarah dan kebudayaan serta manfaat mempelajarinya; mengetahui periodisasi sejarah dan kebudayaan Islam serta ciri-cirinya, masa kemajuan, munduran, dan kebangkitan umat Islam dari sejak zaman Rasulullah SAW hingga masuknya Islam ke Indonesia	Ceramah dan diskusi	100 Menit	Ketepatan Analisis	Islam ditinjau dari berbagai aspek, sejarah kebudayaan dan peradaban Islam, sejarah sosial umat Islam.	Sesi Ak-
11	Mahasiswa mampu menjelaskan aspek politik dan kelembagaan Islam	Sistem politik yang pernah diterapkan di dunia Islam serta berbagai kelembagaan (pranata) di dunia Islam: pendidikan, dakwah, peradilan dan sebagainya berdasarkan bukti-bukti historis yang secara akademik dapat dipertanggungjawabkan, dan fungsinya bagi kemajuan masyarakat.	Ceramah dan diskusi	100 Menit	Ketepatan Analisis	Islam ditinjau dari berbagai aspek, paradigma Islam, api Islam, sumbangan peradaban Islam bagi	Sesi Ak-

12	Mahasiswa mampu mengungkapkan aspek pendidikan dalam Islam	Perhatian Islam terhadap pendidikan dan pengajaran, berbagai lembaga pendidikan Islam: Darul Arqam, suffah, kuttab, masjid al-Badi'ah, Madrasah, al-Qushi (istana)	Ceramah dan diskusi	100 Maenit	Ketepatan Analisis	dunia. Pendidikan Islam, sejarah pendidikan Islam di Indonesia.	Ses Aka
13	Mahasiswa mampu mengungkapkan aspek dakwah Islam	Perhatian-perhatian Islam terhadap dakwah Islam, berbagai lembaga dakwah Islam, para muballigh/da'i, serta dakwah Islam berdasarkan petunjuk al-Qur'an, al-Hadits, pendapat para ulama dan bukti-bukti sejarah, strategi, metode, pendekatan dan etika dakwah Islam.	Ceramah dan diskusi	100 Menit	Ketepatan analisis	Studi Islam, sejarah peradaban Islam sejarah pendidikan Islam.	Ses Aka
14	Mahasiswa mampu menjelaskan aspek kemasyarakatan dalam Islam	Perhatian Islam terhadap penciptaan kesejahteraan masyarakat, cita-cita Islam tentang masyarakat yang ideal, berbagai teori tentang masyarakat yang ideal, berbagai teori tentang pembentukan masyarakat Islam, strategi Islam dalam membangun masyarakat yang sejahtera lahir dan batin, berdasarkan dalil al-Qur'an dan al-Sunnah serta berbagai pendapat para sosiolog Islam.	Ceramah dan diskusi	100 Menit	Ketepatan Analisis	Islam ditinjau dari berbagai aspek, Islam dan tantangan zaman,	Ses Aka
15	Mahasiswa mampu menjelaskan aspek pembinaan akhlak dalam Islam	Perhatian Islam terhadap pembinaan akhlak mulia berdasarkan al-Qur'an dan al-sunnah serta pendapat para ulama; hubungan akhlak dengan moral, etika, budi pekerti, adat istiadat, serta strategi pembinaan akhlak mulia.	Ceramah dan diskusi	100 Menit	Ketepatan Analisis	Akhlak dan tasawuf, Api Islam, wawasan al-Qur'an.	Ses Aka

**16 Ujian Semester (Tertulis)**

Daftar Referensi:

1. Islam ditinjau dari berbagai aspek jilid. 1 oleh Harun Nasution
2. Filsafat agama, Harun Nasution.
3. Metodologi studi Islam, Abudin Nata
4. Dienu Islam, Nasruddin Kazak
5. Wawasan al-Qur'an, Quraish shihab
6. Islam, Fazlur Rahman
7. Api Islam Syeed Ameer Ali
8. Sejarah kebudayaan dan peradaban Islam, Badri Yatim.

Disusun Oleh	Diperiksa Oleh		Disahkan Oleh
Dosen Pengampu  Drs. Lukman, SS.,M.Pd	Penanggung jawab Keilmuan	Ketua Program PGMI Dra. Aam Amalia, M.Pd	Dekan Dr. Zubaedi, M.Pd